

EL DIARIO DE MURCIA

AÑO XVI.—NÚM. 6.348.

EDICION

DE LA MAÑANA

Lunes 30 de Julio de 1894.

Redactor-Director, JOSÉ MARTINEZ TORNEL.—Redactores: JOSÉ FRUTOS, MARIANO FERNÍ.

Precio dentro y fuera de Murcia
UNA PESETA AL MES.

DIRECCION, CALLE DE LA SOCIEDAD, 10.—NUMEROS SUELTOS, 5 CÉNTIMOS.—SE PUBLICA TODOS LOS DIAS.

Boletín Religioso.

SANTOS DE HOY.

Los Santos **ABDON** y **SENEN**, persas, los cuales, en tiempo del emperador Decio fueron conducidos á Roma cargados de cadenas por confesar la fé de Jesucristo, siendo luego azotados y después degollados por su inquebrantable perseverancia en la confesion de su fé.

Santas **MAXIMINA**, **DONATILA** y **SEGUNDA**, mártires.

SAN **RUFINO**, mártir, en Asís.
SANTA **JULITA**, mártir, en Cesárea de Capadocia, y SAN **URSO**, obispo y confesor, en Auxerre.

CULTOS

VELA Y ALUMBRADO.

Está hoy en la iglesia de Santa Catalina por D. Antonio Noguera, su esposa D.^a Ana María Diaz, hijos y demás difuntos de la familia.

ALMANAQUE.

Sale el Sol á las 5, se pone á las 7 y 12.

La Luna: á las 3 y 2 de la madrugada; se pone á las 6 y 39 de la tarde.

Efemérides Murcianas.

30 de Julio de 1751.—El Regidor D. Juan Ignacio Navarro, hizo presente á la Ciudad que en virtud de la comision que se le dió para que se cerrase el callejon sin salida inmediato á la obra nueva del convento de Madre de Dios y calle que llaman de la Toriuga, que afrontaba con la botillería de Pedro Balanza, habia visto á D. Thadeo Abellaneda, uno de los interesados en dicho callejon, como dueño de la casa que tiene en él la servidumbre de postigo, y pasándole los recados más políticos, sin haber obtenido más contestacion que poner ciertos reparos y después se habia ausentado; y la Ciudad conociendo que los motivos que dieron lugar á dicha solucion subsisten y cada dia instan por el remedio; el ayuntamiento acordó que se cierre incontinenti el callejon, de cuenta de la Ciudad, distribuyendo después este gasto entre D. Thadeo Abellaneda y el convento de Madre de Dios.

Diario de Avisos.

SE VENDE una casa en bajo, en la calle de Las Erivas, núm. 28. El dueño habita en la misma casa. 3—1

PERDIDA. Ayer se perdió un rosario de coral y plata, desde la calle de Madre de Dios por Santa Isabel á Capuchinas. La persona que lo haya encontrado y quiera devolverlo á su dueña lo presentará calle de Madre de Dios, núm. 7; y se le agradecerá ó gratificará.

LA **LIRA**. Confeitería de moda.—Postre del día.—Pastas de 4 reales libra de 5 y de 6. Merengues de canela á 4 peseta docena horchatas de viaje á 10 céntimos. Se continúan haciendo los bollitos de viaje.

Se sirven chocolates con bollos ó bizcochos, á 30 céntimos.

Idem pasteles de carne, merengues y toda clase de pastas y dulces. Se muele almendra en máquina para horchatas á 15 céntimos libra.

En la **Tienda de la Paloma**, Platería, 79, se ha recibido Piñas y Coquitos de América. Pasta de Guayaba y Bacalao de Escocia fresco.

Desde Madrid

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA.
Los que se van.

Estamos solos; completamente solos.

Aquí no queda nadie.
Cuantos tienen un mediano pasar, han salido de Madrid.

Y eso que estan haciendo unas noches, que, más parecen de Septiembre, por lo frescas, que de fines de Julio.

Pero apesar de eso, nos abandonan las personas pudientes.

Segun los cálculos de los amigos de estadísticas, faltan de Madrid más de 30.000 personas:

Y aunque no se conozca en el conjunto de habitantes, en la masa general del pais, se echa de menos en los Jardines, punto de reunion de la aristocracia madrileña, que es en donde se nota la falta.

Ayer tarde, cuando regresaba de la

estacion del Norte, de ver la cariñosa despedida que hicieron amigos políticos y particulares al Excmo. Sr. Cánovas del Castillo y á su distinguida señora, cuando subía la Cuesta de San Vicente, un albañil que se retiraba de su trabajo, venía de trás de mí cantando la siguiente significativa copla:

«Unos se van á Biarritz
y otros á San Sebastian.
Los que no tienen dinero,
se quedan en donde están.»

Y esta es una verdad como un templo.

Aquí nos hemos quedado los que no tenemos ni cinco céntimos para hacerle cantar á un ciego.

¡Cómo ha de ser!

Los conservadores

Están esperanzados en comerse en el poder el pavo de Navidad.

Ayer tarde antes de partir el señor Cánovas del Castillo para Biarritz y para Antequera el Sr. Romero Robledo, celebraron estos dos importantes personajes del partido conservador una detenida é interesante conferencia, en la que si nadie supo lo que trataron, alguien supuso que habian hablado de algo relacionado con futuros planes políticos.

Aunque el Sr. Cánovas del Castillo cuenta con sobrados elementos para formar situacion, con propias fuerzas, sin embargo veria con gusto el jefe del partido conservador que los que se separaron de su lado por cuestion de detalle y que no afectaba ni á los principios del partido, ni á la esencialidad de las doctrinas, reingresasen nuevamente en sus filas.

Así parece que está ya convenido. Los amigos políticos que han seguido al Sr. Silvela desde que se separó del lado del Sr. Cánovas del Castillo reingresarán nuevamente en el seno de la familia conservadora, por la indicacion del exministro de la Gobernacion, y con su beneplácito.

El Sr. Silvela continuará algun tiempo más en la situacion en que se halla hoy, hasta que en el poder el partido conservador, sea elegido presidente del Congreso.

Estas son mis noticias.

Revisión de propiedades

No es solo el ayuntamiento de Zaragoza con la valla de la Aljaferia, ni el de Valencia con los terrenos que reclama de la Plaza de San Francisco; hoy le toca el turno al ayuntamiento de Segovia, pero ese pica más alto.

El municipio segoviano reclama la propiedad de unos terrenos, y el usufructo de unos; pastos que desde el tiempo de Carlos III vienen siendo explotados por la Corona.

El municipio ha acordado reclamarlos y ha conferido el encargo de la demanda á tres notables juriscónsultos, uno de ellos el Sr. Lecea, que ha escrito una Memoria sobre el particular.

Aunque la cuestion, segun parece no es nueva, puesto que el ayuntamiento ha reclamado á todos los monarcas incluso á D. Alfonso XII el reconocimiento de estos derechos, se habla mucho de esto, porque se vá á dar el caso, por primera vez en España de que la Corona sea demandada ante los tribunales de justicia, demostrando este hecho, que con arreglo á las leyes vigentes y en cumplimiento de las mismas, somos todos iguales ante los tribunales de justicia.

El mercado de la Plaza de la Cebada

He estado en el mercado á las cuatro de la tarde y me he asombrado de ver tantísimas banastas de tomates de la tierra (murcianos) que los he visto vender á 18 céntimos kilo.

¡Qué tomates más hermosos!
En algunas hortalias como judías verdes, se notan grandes diferencias de precios.

Las llamadas de la Granja (de Murcia) han bajado 5 y 7 céntimos en kilo desde la semana anterior y en cambio las finas, que son de por estos contornos, han subido, desde mi última revista, unos 10 céntimos en kilo.

Hoy he tomado los precios á un paisano nuestro, de Ojós, á Juan Murcia, que comercia en ágrio de esa y hoy ha vendido más de 40 banastas de tomates.

Tomates, á 22, 20 y 18 céntimos kilo.

Pepinos, á 18 y 20.

Judías Granja, á 23.

Id. finas, á 30 y 36.

Id. ordinarias, á 20.

Cebollas, á 15 céntimos 4 manojos.

Escarola, á 2'50 docena de manojos.
Calabazas, á 30 céntimos docena.
Pimientos, 3 pesetas y 3'50 el 100.
Lechugas, á 0'75 docena.
Acelgas, 1'75 docena de manojos.
Melocotones, á 45, 50 y 60 céntimos kilo.

Brevas, á 25 y 30.
Albaricoques, á 40, 50 y 60 id.
Cerezas, á 60 id.
Peras, á 60 id.
Ciruelas, á 50 id.
Melones, á 35 id.

Los ágrios continuaron sin alteracion en los precios desde mi última nota. Se han presentado uvas y camuesas, pero de tan mala calidad, que no se puede tomar como tipo para esa el precio que hoy alcanzan estas frutas.

Lo que parece extraño es que no se encuentre en Madrid ni una chirigaita, que aquí llaman calabazas para hacer dulce de cabello.

Las últimas se han vendido á 75 y 80 céntimos kilo.

E. Bermudez.

28 Julio del 1894.

LA PROVINCIA

CARTAGENA

Sobre la cuestion suscitada dice «El Eco»:

«El partido liberal de Lorca en cuyo solo obsequio se hizo el cambio de candidaturas, aun dado caso que olvide los nobles esfuerzos que en su pró ha hecho nuestro paisano, no puede noblemente romper los compromisos de honor que le ligan á los fusionistas de Cartagena y á Cartagena misma, que tan prudentemente ha soportado la natural contrariedad que le produjo ese cambio.»

Reeligiendo al general Aznar, reeligen al diputado de hecho por Cartagena, que no tienen derecho á quitarnos mientras lo sea de derecho el señor Ruano.

Esto es innegable, dados los antecedentes de la eleccion general, claramente confirmados en su manifiesto por este señor, en cuya seriedad y en cuyo honor, tantos como en las brillantes cualidades del Sr. Aznar, vemos la garantia mas firme del debido respeto á lo convenido y el mantenimiento seguro de la reciprocidad política que estableció esa combinacion pensada y realizada, en exclusivo beneficio de los liberales de Lorca.»

Idem de lienzo.

Dice «El Constitucional» de Lorca: «¿Por qué es diputado por Cartagena el Sr. Ruano?»

Por una humorada de D. Justo Aznar que quiso complacer al Sr. Puigcerver.

D. Raimundo fué encasillado por Lorca porque equivalía á tanto como no encasillarle por ninguna parte.

Contra todo el torrente de voluntad de sus amigos, accedió á la permuta, produciendo un cisma en sus escasas huestes, cisma justificado, pues no hay que dudar que la dignidad política de sus amigos sufría con la aceptación del cambio golpe rudo, con mengua del prestigio y valimiento de sus partidarios. Pero el Sr. Ruano es así: á él sólo le preocupaba ser un personaje; sus sueños de oro, fueron siempre el ser diputado; se le ofrecia la circunscripción de Cartagena. ¡Un grano de anís! ¡ser diputado por Cartagena, por la antigua Cartagena, por la importante ciudad, conocida y visitada por los ingleses!

Y atendiendo á su propia conveniencia, apartándose del parecer de sus amigos, consultando solo á sus intereses, recogió ese acta, que los cartageneros le otorgaron, como símbolo de burla.»

—La regata á vela de buques mercantes que se repitió ayer tarde, dió tambien lugar á peripecias.

Solo se inscribieron tres botes de los cuales llegaron los dos de José Tuells al mismo tiempo.

Esta circunstancia y la de no haberse permitido á uno de ellos izar un foque, hizo que el jurado dispusiera una nueva regata entre los dos botes de Tuells, resultando por fin vencedor el que patronaba Diego Garcia.

El público no fué tan numeroso como en la tarde anterior.

—Por dificultades de última hora nos parece que la Exposicion de Bellas Artes no se inaugurará hasta hoy lunes.

La prueba del alumbrado se verificó anoche y es posible que se modifique algo aquel, con objeto de que luzcan mas algunos cuadros.

EL VERANEO DEL PAPA

Aunque sin salir de los recintos del Vaticano, Leon XIII veranea.

Ha suprimido la mayor parte de las audiencias, ha cambiado bastante su régimen ordinario de vida, y se entrega algo mas al dulce *farniente* durante estos meses de calor. Porque aunque su salud continua siendo buena, no hay que olvidar que el Papa tiene 84 años, y esta edad pesa mucho.

A las seis de la mañana está ya levantado Leon XIII y celebra misa en su capilla privada. A las siete toma su desayuno: una taza de chocolate con leche, y alguna que otra vez un par de huevos pasados por agua.

Recibe después á los dignatarios de la corte pontificia y despacha con el secretario de Estado, el cual da cuenta de las cuestiones pendientes y de las cartas de Nuncios y legados apostólicos, y propone las respuestas que deben darse. El secretario está tan identificado con Su Santidad, que rara vez modifica algo de las respuestas el Papa.

Una de las ocupaciones favoritas de Su Santidad cuando quiere descansar algo el ánimo, es oír la relacion de las cartas innumerables que le envian los católicos de todo el mundo. En su mayoría son sacerdotes misioneros, religiosos de distintas órdenes que le dan cuenta de sus trabajos; fieles que le envian su óbolo; desgraciados que piden bendiciones, gracias, auxilios y hasta consejos. Estas cartas llegan escritas en toda clase de lenguas; en el Vaticano las traducen, las extractan y las catalogan, y el catálogo es lo que le gusta oír leer á Su Santidad. Casi todas pasan al archivo porque exigiria un trabajo inmenso contestarlas.

Además de esta correspondencia epistolar, recibe el Papa una cantidad enorme de telegramas al cabo del día: casi todos son pidiendo la bendicion papal *in articulo mortis*.

A propósito de telegramas:

El Vaticano emplea para corresponder con sus Nuncios y delegados en el extranjero una clave que ha sido imposible descifrar hasta ahora, aunque en los ministerios de Estado suele haber gente habilísima para esta suerte de empresas.

Después del despacho con el secretario de Estado, el Papa descansa un poco, y á la una de la tarde come con su frugalidad habitual y verdaderamente excesiva. Terminada la comida se retira á sus habitaciones, y en ellas pasa las horas de mas calor.

Entre 5 y 6 de la tarde baja seguido de su corte á los jardines, donde le aguardan su carroza y los guardias nobles de servicio. En el sitio mas hermoso de los jardines se alza un bonito kiosco de estilo oriental. A él se encamina el Pontífice y allí pasa con su corte un par de horas tomando café y refrescos y conversando familiarmente con sus íntimos.

Los temas favoritos de su conversacion con ellos son los sucesos del día, y sobre todo las mentiras que sobre el Papa y la política vaticana publican los periódicos italianos y del extranjero.

Apenas se pone el sol, la reducida comitiva vuelve á la «villa» de Leon IV, que es donde pasa el verano el Papa.

A las diez de la noche Leon XIII está ya en su lecho, después de haber tomado un ligero refrigerio y de haber rezado media hora de rodillas en el reclinatorio que tiene en su alcoba.

CERTAMEN LITERARIO

Agosto de 1894

Al querer dar mayor brillo y esplendor á los festejos populares con que la ciudad de Alicante conmemora la festividad de su patrona la Virgen de los Remedios y ofrece días de esparcimiento y de solaz á los bañistas en la temporada veraniega, el excelentísimo Ayuntamiento de esta capital, representado por su Comision de festejos, hubo de invitar al que suscribe, para que organizase, dentro de breve espacio de tiempo, un *Certamen Literario*, cual torneo de la inteligencia, que así enalteciera el buen nombre de la poblacion donde iba á celebrarse, como estimulara y alentase á cuantos á las bellas letras rinden culto, para adquirir en noble lid, el premio que merecen la inspiracion y el ingenio.

El *Certamen* está hoy organizado, merced á la eficaz cooperacion de las mas importantes corporaciones y personas distinguidas de la capital, que han apadrinado tan plausible idea y solo resta convocar á todos los escritores y poetas que quieran disputarse el triunfo en justa tan honrosa: publicando, al efecto, las condiciones y bases que se señalan en el siguiente:

Tema 1.º Romance heroico, basado en un hecho de la Historia de la ciudad de Alicante.

Tema 2.º Coleccion de tres sonetos, que sean otras tantas semblanzas de alicantinos ilustres fallecidos en la actual centuria.

Tema 3.º Leyenda ó poemita, basado en el recuerdo imperecedero que guarda el pueblo alicantino, del mártir de la caridad, gobernador don Trino Gonzalez de Quijano.

Tema 4.º Canto conmemorativo de un hecho glorioso de la historia militar de Alicante.

Tema 5.º Canto á la fraternidad ibero-americana.

Tema 6.º Canto al trabajo.

Tema 7.º Oda «Al tiempo.»

Tema 8.º Composicion festiva, en prosa ó verso, sobre costumbres alicantinas de nuestra época.

Tema 9.º Canto á la memoria del esclarecido patricio, hijo de Alicante, el excelentísimo Sr. D. Eleuterio Maisonnave Cutayar.

Tema 10.º Estudio de la mujer alicantina, bajo sus diferentes aspectos.

Tema 11.º Sátira en verso, contra cualquiera de los errores sociales de nuestra época.

Tema 12.º Composicion que no exceda de cuarenta versos, y que describa el Alicante de ayer, el de hoy y el de la primera década del siglo venidero.

Las composiciones y trabajos que aspiren á premio en este Certamen, podrán presentarse en la secretaria del excelentísimo Ayuntamiento de Alicante, ó dirigirse en pliego cerrado, al secretario de la misma corporacion, hasta las seis de la tarde del 10 de Agosto de 1894; quedando fuera de concurso cuantos escritos lleguen pasado ese término, como se hará constar en acta firmada por el señor alcalde, de la cual se hará entrega al Jurado calificador, acompañándole los pliegos recibidos dentro del plazo de la convocatoria.

El certamen se celebrará en la noche del 17 de Agosto próximo venidero, con arreglo á programa que se publicará oportunamente.

NOTAS INÚTILES DE LA SEMANA

Por seguir la moda y por no ser menos que los que se lucen en todo este tiempo, llenando con cartas la prensa del reino que comienzan: Desde... tal playa ó tal pueblo, voy á escribir hoy desde... donde puedo, pero al fin y al cabo, y ese es el objeto, no saldrá esta crónica escrita así en seco; sin los atractivos tan gratos y amenos que á sus descripciones dan los rivisteros que hay junto á la corte ó están en Fitero no dejando á nadie vivir con sosiego, buscando impresiones, diciendo secretos, y por anunciarnos futuros sucesos haciendo unas cuentas que parecen cuentos. Pero no digamos lo que dicen ellos, que yo, con permiso, doy aquí comienzo.

DESDE EL CÓCICO.—(Julio, sótanos adentro) amables lectores: Qué hermoso y qué bello, en todo el estío, es el veraneo, que por llamarle algo llamaré doméstico. Ese es el mas cómodo,

y es el mas higiénico. (En todas las cartas se lee: «No hay como esto» pues yo ahora utilizo el mismo derecho.) Y os convencereis de que yo no miento si tenéis paciencia y seguís leyendo. El cócio en que ahora mi cuerpo refresco fué hecho en Espinardo por un alfarero, ya sabéis, sin duda, quien ha hecho este puerto. (En las cartas esas se nombran á aquellos que construyen baños, promueven recreos y, en una palabra, hacen mil esfuerzos... por sacar los cuartos á los forasteros.) Aquí no hay mas gasto que uno muy pequeño, el coste del agua (un cántaro y medio) y eso es porque soy delicado en esto: después de bañarme ya no me la bebo. A la playa bajo sin estar sujeto á las modas tontas que quieren los necios, ni llevar corbata ni otros embelecios. Llegado á la orilla del cócio no hay miedo que esté el oleaje crecido y soberbio, el mar este siempre lo encuentro sereno; y sin precauciones, y sin ningun miedo salto de la playa y echo mar adentro. No hay aquí alborotos, ni hay aquí jaleos, ni bañistas tímidas, (eso es lo que siento.) ¡Qué paz se disfruta allá, desde en medio de lo que se llama líquido elemento! Alrededor miro, la costa ciñendo mi cuerpo, en un círculo muy tosco y estrecho; abajo, paseándome por el pavimento de lo que yo llamo el muelle supuesto, dos ó tres ratones listos y traviesos que tímidos salen de sus agujeros. Y mirando arriba, es decir, al techo veo telas de araña de todos los tiempos y trastos colgados que de algo sirvieron cuando eran muchachos mis tatarabuelos. No hay aquí reuniones ni hay aquí paseos que irritan la sangre y alteran los nervios; no hay quien me «declare» en tono muy serio lo que en la política pasará al invierno; y así sosegado, feliz veraneo, y con la ventaja que yo en mucho aprecio, de que por más que haga, el cócio es pequeño y no estaré nunca con el agua al cuello; como se ven varios que al ir á los puertos llevan muchos rumbos y pocos dineros.

M. Ferni Garcia.

CARTA POLÍTICA

Madrid 28 de Julio de 1894.
Por fin los zaragozanos se salieron con la suya. Anoche á las once y media, es decir, media hora antes del plazo que habían puesto los concejales, el delegado de Hacienda dió orden de que se derribase la valla de los terrenos objeto del litigio, causando gran entusiasmo en el pueblo, que ha visto conseguido que el gobierno y el capitán general tengan que sucumbir á sus exigencias.
El capitán general ha quedado en mal lugar, pero en algun tiempo no podrá ser trasladado.
La declaración oficial de la guerra entre China y el Japon, ha causado gran sensación en Inglaterra y Rusia, temiéndose sea causa de alguna conflagración europea.
El rey de Corea ha sido preso por

los japoneses, y esa noticia es muy grave.

El Sr. Moret está casi restablecido. Hoy se ha dicho que su indisposición obedecía á que habia presentado la dimision con carácter de irrevocable si no se arreglaba satisfactoriamente la cuestion de Zaragoza.

Los republicanos no irán juntos á la lucha electoral.
Los federales han publicado un manifiesto declarando que irán á la lucha solos, por ser mejor ir solos que mal acompañados.

Los telegramas que se reciben de Zaragoza dan cuenta de que continúa el entusiasmo en la población, lo que hace que entre la guarnicion reine gran descontento.
Segun se ha dicho esta tarde, el general Bargés ha presentado la dimision por telégrafo con carácter irrevocable, dejando el mando al segundo cabo.

El Sr. Aguilera dió anoche por telégrafo al Sr. Sagasta cuenta del término del conflicto y hoy ha pasado el día en Pozuelo con su familia.

Segun telegramas de Bilbao, los huelguistas de Aspe continúan en actitud hostil á la compañía, pero pacífica ante las autoridades.

En el salon de conferencias se afirma que está hecha la reconciliación entre Cánovas y Silvela, pero que las bases en que ha sido pactada no se conocerán hasta que sea llamado al poder el partido conservador y entonces será cuando se haga pública la union.

El Sr. Sagasta continúa muy bien en Fitero. Aun nose sabe si regresará á Madrid directamente desde aquellos baños.

E. C.

NOTICIAS LOCALES.

Caja de Ahorros.

En la Caja de Ahorros del Circulo Católico ingresaron ayer 63 pesetas 70 céntimos, y se devolvieron 173'50. Es la salida mayor de fondos que ha habido en el año; y se explica por los toros de Cartagena, para los cuales no se podría hacer la extracción oportunamente, más que en el día de ayer.

De veraneo.

Han salido de esta ciudad: D. Gaspar de la Peña, D. Francisco Ruiz Cánovas, D. Manuel Leno y D. Francisco Pato, para Torre Vieja; D. Federico Lopez Higuera, para Pinatar; y don Asensio Asensio, para Alcantarilla.

Médicos de baños

Han sido nombrados por R. O. médico director interino de los baños de Archena durante el mes de Setiembre próximo, el que lo es en propiedad de Panticosa D. Marcial Taboada, y durante el mes de Octubre D. Aurelio Enriquez, que desempeña en propiedad dicho cargo en Betulú.

Fallo desestimado

Por R. O. se ha desestimado el fallo de la comision provincial que declaró soldado sortearable al mozo José Escrubano, de la 7.^a seccion de esta capital y reemplazo del 93.

Resolucion

Segun se nos dice, ha sido aprobado en Madrid el recurso interpuesto por el ayuntamiento de Mula contra la providencia de la Delegacion de Hacienda que ordenó la suspencion del procedimiento de embargo de las fincas que constituían la fianza del arrendamiento de consumos de aquella ciudad.

La Ultima Moda.

El núm. 343 de «La Ultima Moda» publica 22 modelos de trajes y accesorios, entre los que figuran cuatro para niños, dos de baño para señoras, uno de ciclismo para señorita y un elegante tocado de amazona.

Acompaña á este número un pliego de 16 páginas de la novela «La dicha de un desdichado», una hoja de patrones de tamaño natural y otra de dibujos para bordar con 18 interesantes motivos. Se suscribe y venden números sueltos, á real, en la imprenta de este periódico.

Contribuciones.

En los días desde el 1.^o al 31 del próximo mes de Agosto, se procederá á la cobranza á domicilio de las cuotas y recargos correspondientes al primer trimestre del actual año económico, de las contribuciones territorial é industrial é impuesto de carruajes de lujo.

A partir del día 4 del mes de Agosto próximo se procederá en las diputaciones que comprende esta zona, á la recaudacion voluntaria de las contribuciones territorial, industrial y urbana, correspondiente al primer trimestre del corriente ejercicio, por este orden:

Diputaciones de Corvera, Carras-coy, Jurado y Baños y Mendigo, los días 4 y 5 de Agosto próximo.

Diputacion de Valladolid, el 6.
Idem de Lobosillo, el 7.
Idem de Los Martinez, el 8.
Idem de Sucina, Cañadas de San Pedro, Gea y Truyol, Jerónimo y Avileses y Balsicas, el 9 y 10.

Elecciones en Fortuna.

Anuladas por real orden las elecciones de concejales de Fortuna de Noviembre del año próximo pasado, y hecha la division de distritos, conforme á lo prevenido en dicha real disposicion, el Sr. Gobernador ha acordado convocar á elecciones en dicho término municipal, cuyo acto deberá tener lugar el domingo 12 de Agosto próximo.

La designacion de interventores se verificará el domingo 5 y el escrutinio general el jueves 16 del mismo mes.

Felicidades

Nuestro estimado amigo D. Antonio Navarro Lopez y su apreciable señora, de cuyo hogar son encanto sus dos angelicales hijas, han visto colmada su felicidad con un hermoso niño de que son padres desde antea-
yer.

Reciban el amigo Navarro y su esposa nuestra enhorabuena por el feliz aumento de familia que han tenido.

Tambien ha tenido análoga dicha nuestro amigo el secretario de la Junta de instruccion pública D. Luis Orts, que es padre de un hermoso niño y ya lo era de una encantadora niña. Enviamos nuestra enhorabuena al Sr. Orts y á su esposa.

Ayuntamiento

El ayuntamiento de esta capital ha gastado en obras las anterior semana, lo siguiente:

En jornales, 492'39 pesetas.
En 50'50 m. de adoquin de recerco 88'37.
En 20 cargos de arena, 57'40.
En 223 arrobas de cal, 44'60.
Total 682'76.

Toros en Alicante.

Ya se ha fijado en los sitios públicos de esta ciudad los carteles de la corrida de toros que se ha de celebrar en Alicante el día 6 de Agosto.

Se lidiarán y estoquearán seis hermosos y escogidos toros de la acreditada ganadería de D. Joaquin Muruve, que serán despachados por el afamado matador de toros Rafael Guerra (Guerrita), acompañado de la siguiente cuadrilla:

Sobresaliente de espada: Miguel Almdro.

Picadores: Antonio Rejarano (Pegote), Rafael Moreno (Beao), Rafael Caballero (Matacán), Juan Rodriguez (El de los Gallos) y Agustín Molina.
Banderilleros: Ricardo Verduti (Primito), Rafael Rodriguez (Mogino), Antonio Guerra, José Bejarano, Tomás Regatero (Regaterillo) y Manuel Sevillano.

Puntillero: Joaquin del Rio (Alones).

Boletín Eclesiástico

El de esta diócesis ha empezado á publicar en su último número la Carta Encíclica de S. S. Leon XIII á todos los Principes y Naciones.

Entierro

Ayer se verificó el del antiguo comerciante establecido en la plaza de Santa Catalina, D. Andrés Garcia, á cuya esposa, hermanos y demás familia acompañamos en su sentimiento.

La luz eléctrica

A la prueba del alumbrado eléctrico en el Teatro Circo, acudió antea-noche bastante concurrencia. La prueba dió un resultado excelente. A la concurrencia que invadió casi todas las butacas, se exhibieron cuatro decoraciones nuevas que ha pintado el Sr. Martinez Mollá y que merecerán el aplauso del público cuando se estrenen oficialmente, pues gustaron mucho.

Autorizacion

Se le ha concedido por el gobernador al empresario de toros D. José Aracil para dar una novillada en Cartagena, el día 6 de Agosto, con las cuadrillas de Antonio Gordon (Gordito) y Francisco Soriano (Maera).

Ensayos anarquistas

Han sido detenidos por la guardia civil de Mula tres sujetos que hicieron volcar un carruaje con viajeros, colocando enormes piedras en el camino de Pliego, por donde aquel habia de pasar de noche. Afortunadamente la gente que ocupaba el vehículo no sufrió daño alguno.

Materia

Ha sido detenido por agentes de vigilancia un sujeto apodado «Fatoño» como presunto autor del hurto de varias prendas á la vecina de la calle de la Fábrica Antonia Vinache.

Boletín oficial

El de ayer contiene:
R. O. reconociendo varios créditos á favor de licenciados de Cuba.
Convocatoria á elecciones de con-

cejales en Fortuna para el 12 de Agosto.

Anuncios de registro de las minas «Nuevo barrio viejo», en La Union; «Nuevo San Eduardo», en Cartagena, y «Nueva Carmen y Dolores», en Aguilas, por D. Anselmo Bañon.

Edicto del teniente de navio, fiscal en comision de la comandancia de Marina de Cartagena, llamando al prófugo Juan José Ruiz Navarro.

Matriculas de la contribucion industrial de Caravaca, Lorquí, Aledo y Cotillas.

Anuncio de segunda subasta de varias fincas de la Era-alta, Puebla de Soto y Nora, embargadas por débitos á la Hacienda.

Id. de la cobranza á domicilio del primer trimestre de las contribuciones é impuestos de carruajes de lujo en esta ciudad.

Id. de la recaudacion voluntaria del mismo trimestre en las diputaciones de esta zona.

Cominacion al pago de sus descubiertos por canon de superficie de minas á varios propietarios para de no verificarlo proponer dichas minas á la caducidad.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

DEL DIA 29.

TEMPERATURA.

A las 8 de la mañana: 26 grados y 0 décimas.

A las 3 de la tarde, 32 grados y 2 décimas.

Temperatura mínima, 19 y 3 décimas al aire libre y bajo techado; temperatura del suelo, por la noche, 17 grados y 8 décimas.

Temperatura máxima al aire, 36 grados y 0 décimas; idem al sol, 40 y 6 décimas.

Viento.—Por la mañana á las 8, calma de SO.

Por la tarde á las 3, viento de N.E.

Cielo: por la mañana, despejado.

Por la tarde, despejado.

Evaporacion, de ayer, 9'8 mm.

Presion: á las 8 de la mañana 763'0 mm.

Por la tarde á las 3, 761'6 mm.

EL ÁGUILA

Gran casa para viajeros Segovia

Edificio completamente restaurado y amueblado de nuevo. Cocina esmerada. Situacion de primer orden, en la plaza, al lado del ayuntamiento. Habitaciones particulares para familias. Especialidad económica para viajeros de comercio. A los señores viajeros que avisen por telégrafo, les esperará en la estacion un empleado de la casa. Servicio de carruajes á la estacion y á los pueblos de la provincia.

Seccion Amena

MARINA

SONETO

La brisa téne en el espacio ondea, y amorosa al besar la onda de plata, dulce prelude acorde serenata mientras sube imponente la marea.

El sol entre las olas centellea con brillantes reflejos de escarlata, y apreciando del mar la calma grata la barca, entre su espuma cabrillea;

ora audaz y lijera, ora serena, tiende la gaviota el raudo vuelo, y admirándola el alma se enajena

al contemplar del agua el azul velo; aquí en la playa arena, y más arena, y allá, en el horizonte... mar y cielo.

J. A.

A LA LA SEÑORITA A. T.

Aunque un hombre te diga que te idolatra, no le creas, niña hermosa, porque te engaña. No le creas aunque jure que sí te adora, y que es toda su alma para ti sola.

porque en el viento, se pierden de los hombre los juramentos.

G. S.

CHARADA

SOLUCION DE LA ANTERIOR: Consola OTRA.

Toda «todo» con «tres-quinta» de «cuarta-quinta» traidora, «primera» «segunda-tercia» y desigual y penosa.

TELEGRAMAS

El proyecto de tranvia de vapor de Sagunto á Segorbe de D. Gabriel Moreno Campo ha sido aprobado por el ministro de Fomento, de acuerdo con el dictamen de la jun-

ta consultiva de caminos, canales y puertos.

—Algunos despachos aseguran que la guerra entre China y Japon está ya declarada oficialmente.

Otros telegramas dicen que ésta noticia no se ha confirmado.

De todos modos la situacion de las cosas es gravísima, pues los japoneses han hecho prisionero al rey de Corea y amenazan con destituirle si este no acepta las imposiciones del Japon contra la China.

Además la escuadra de los Estados Unidos ha hecho un desembarco en Corea pretextando defender á los súbditos de dicha república.

—Renace la tranquilidad en Marruecos.

El sultan sigue siendo muy festejado en Fez.

—Han pasado por San Sebastian los Sres. Cánovas y Capdepon con direccion á Biarritz y Fuenterrabia respectivamente.

—Dicen de San Sebastian que la Reina Regente, completamente restablecida, estuvo á bordo de la «Nautilus» distribuyendo los premios alcanzados por los vencedores en las regatas verificadas en aquella capital.

Allí es esperado el Sr. Leon y Castillo.

—Las noticias oficiales acerca de la recaudacion obtenida durante el presente mes son satisfactorias.

Se espera que superará á la de igual mes del año anterior.

—El Sr. Moret ha podido abandonar el lecho, asistiendo al despacho.

—La ausencia del Sr. Capdepon será de unos doce días, durante los cuales queda en cargo interinamente del despacho de Gracia y Justicia el Sr. Gonzalez de la Fuente.

—El general Bargés ha llegado á Madrid.

A las 11,15 noche

Cánovas considera una fábula la conciliación con Silvela; censura á la prensa por su campaña favorable á D. Jaime; califica de humillación para el gobierno la solución del conflicto de Zaragoza.

--Llegó el «Venadito» á San Sebastian.

--En la corrida de novillos de esta tarde en el segundo toro ha tenido una grave cojida el «Cartujano».

--Falleció el Sr. Cancio Villamil.

--Coméntase el hecho de que el Ministro de Marina no saludase en San Sebastian á Capdepon.

--Sagasta ha escrito que llegará el primero de Agosto.

--Manifestacion en Eclja contra el delegado del Gobernador.

--Llegó Silvela y afirmó que aceptará nna cartera en un gobierno conservador, aceptando Cánovas la moralidad administrativa y nivelacion de los presupuestos. Confirma la impotencia de los republicanos para el poder.